

El quiosco de la plaza cambia su revestimiento por otro más luminoso

También se abordan las obras de creación de la cubierta, junto a travesía Cantabria, que esta semana ejecuta sus labores de soldadura

A. LASUEN

ERMUA. El quiosco de la plaza Cardenal Orbe ya ha comenzado a cambiar su apariencia, con un revestimiento de tono más luminoso. Precisamente, esta fue una de las solicitudes del primer Consejo de la Infancia de Ermua, que en su intención de mejorar la plaza solicitaba que se aportara más color a la infraestructura que habitualmente recoge las actividades culturales al aire libre de la villa.

De hecho, las obras para reformar el quiosco de música y cubrir una zona de la travesía Cantabria vuelven a estar operativas, desde el 14 de abril, tras el obligatorio cese de la activi-

dad que fijaba el Real Decreto del 31 de marzo. Superado ese paréntesis, la empresa adjudicataria de las obras sigue adelante con los trabajos, a la espera del material necesario para su conclusión.

Los operarios revisten el quiosco con unas losetas de color claro. Su parte interior ya cuenta con el revestimiento de madera, con la pre-instalación eléctrica y las barras para sujetar las luces y otros elementos.

Una vez revestida la estructura se ejecutarán las escaleras laterales de acceso.

En esta plaza, también se acometen las obras de creación de la estructura que quedará cubierta en un lateral de inmueble número 2 de Cardenal Orbe.

Durante esta misma semana, se están llevando a cabo labores de remate de los laterales y conclusión de soldaduras en la estructura metálica, que también se pintará posteriormente.



Esta semana se ha presentado la liquidación de las cuentas de 2019. A. L.

Ermua cuenta con 7 millones de ahorro

La liquidación presupuestaria de 2019, que se estudia ahora en la corporación, arroja un resultado de 3,6 millones de balance positivo

AINHUA LASUEN

ERMUA. En la actualidad Ermua cuenta con algo más de 7 millones de remanente.

El Ayuntamiento de Ermua se prepara para el escenario de 2020, en el que se producirá una caída importante de los ingresos, que se tratarán de paliar con este remanente o ahorros municipales.

Esta reflexión se produjo en la Comisión de Hacienda celebrada esta misma semana, en la que se presentó la liquidación del ejercicio 2019, que analizan actualmente los corporativos municipi-

pales. Posteriormente se abrirá, en Comisión de Hacienda, el debate sobre el cierre de las cuentas del año pasado.

El resultado presupuestario de 2019 arrojaba un saldo positivo de 3,6 millones. Hay que tener en cuenta que un millón de éstos se registra por la no ejecución de inversiones previstas, que habitualmente se trasladan al año siguiente, es decir, que se incluyen en el presupuesto de 2020 para ejecutarlas.

Estabilidad presupuestaria

En el debate sobre la liquidación presupuestaria de 2019, Abascal recalcó que el Ayuntamiento de Ermua cumple los criterios de estabilidad. El nivel de deuda debe estar por debajo de un 60%. Ermua tiene un 10% de deuda.

El alcalde, Juan Carlos Abascal, avanzó a los corporativos los datos de la situación municipal

actual y las previsiones de disminución de ingresos para este año. De hecho, el primer edil ya adelantó la necesidad de crear un fondo para la devolución de los ingresos de Udalkutxa a la Diputación foral de Bizkaia.

Udalkutxa es una aportación que realiza la Diputación a los ayuntamientos que depende de los ingresos fiscales que se esperan para cada año en Bizkaia. Evidentemente, en esta ocasión los ingresos por impuestos serán notablemente menores de los esperados, por lo que, al igual que ocurrió en el 2008, los consistorios deberán devolver parte del dinero adelantado por la Diputación.

Cabe reseñar que la aportación de Udalkutxa supone alrededor del 60% de la financiación del Ayuntamiento de Ermua y Abascal espera que «lo que tengamos que devolver rondará el 30% o 40%, por lo que se preverá esta cantidad en las cuentas de 2020».

180.000 menos de Udalkutxa

Este año el Ayuntamiento contaba con recibir en torno a 300.000 euros de la Diputación, y si las previsiones del primer edil ermuarra se cumplen serán alrededor de 120.000 euros los que se podrán gastar de esta partida.

Por otra parte, Abascal adelantó que además de este ingreso foral se dejarán de percibir 660.000 euros del impuesto de construcciones, otros 370.000 euros de las promociones de Betiondo y Lomy Power, y tampoco se ingresarán los 180.000 euros de aprovechamientos urbanísticos que se preveían.

No obstante, el alcalde destacaba un aspecto positivo «ya que se trata de una situación coyuntural y no estructural como en la anterior crisis de 2008».

Por ello, el primer edil apuesta en 2020 por «estimar ingresos y gastos con criterio de prudencia para no tener déficits presupuestarios, y ser serios y rigurosos, para poder priorizar en el empleo y servicios sociales».



Ambas estructuras tendrán un diseño similar. AINHOA LASUEN

TELÉFONOS DE INTERÉS

| | |
|--|---------------------------|
| URGENCIAS | |
| SOS DEIAK | 112 |
| DYA | 943 464 622 |
| HOSPITALES | |
| Hospital Mendaro | 943 032 800 |
| Ambulatorio de Eibar | 943 032 500 |
| Ambulatorio de Eibar (Torrekua) | 943 032 650 |
| Ambulatorio de Ermua | 943 032 630 |
| POLICÍA MUNICIPAL | |
| Eibar | 943 708 424 |
| Ermua | 943 176 300 |
| ERTZAINTZA | |
| Eibar | 943 531 700 |
| BOMBEROS Toda la provincia | |
| | 112 |
| TRANSPORTES | |
| Euskotren | 902 543 210 |
| Pesa Eibar | 902 101 210 |
| Bizkaibus | 902 222 265 |
| TAXIS | |
| Eibar | 943 203 071 y 943 201 325 |
| Ermua | 943 170 396 |
| AYUNTAMIENTOS | |
| Eibar (Centralita) | 943 708 400 |
| Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) | 010 |
| Ermua | 943 176 322 |

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Urkizu Pasealekua, 6).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarondo (Zehar Kalea, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4. Eibar).

eh:

Euskal Herria

Ricardo Energy & Environment nazioarteko aholkularitza enpresak aztertuko du otsailaren 6an amildu eta Joaquin Beltran eta Alberto Sololuze langileak azpian harrapatu zituen Verter Recycling enpresaren Zaldibarko zabortegeiak zenbateraino betetzen zituen zegokion ingurumen baimen bateratuan finkatutako baldintzak.

Kanpo auditoria batek aztertuko du Zaldibarko zabortegeiaren egoera

GARA | BILBO

Lakuako Ingurumen, Lurralde Plangintza eta Etxebizitza Sailak kanpo auditoria bat kontratatu du Zaldibarko zabortegeia aztertzeko. Otsailaren 6an amildu zelarik Joaquin Beltran eta Alberto Sololuze langileen desagertzea eragin zuen Verter Recycling enpresaren hondakindegia emandako ingurumen baimen bateratuan finkatutako baldintzak zenbateraino betetzen eta kontrolatzen diren ikerituko du auditoria horrek.

Iñaki Arriola Lakuako sailburuak otsailaren 18an Gasteizko Legebiltzarreko Diputazio Iraunkorrean egin zuen agerraldian azaldu zuenez, bi helburu nagusi ditu auditoriak. Lehenik,

Verter Recyclingen instalazioari bere garaian emandako ingurumen baimen bateratuaren baldintzak nahikoa zorrotzak ziren ikertzea, eta aplikazioari, legediari eta zabortegeiaren operazio baldintzei behar bezala erantzuten zieten jakitea.

Araukak betetzea

Bigarrenik, zabortegeiaren operatiboa eta ingurumen baimena betetzen ote ziren egiaztatuta, Lakuako Ingurumen Sailburuordetzako Ikuskaritza Zerbitzuak enpresaren jarduera behar bezala gainbegiratu ote duen ikustea izango du helburu kanpo auditoria honek.

Kanpo auditoria egin ahal izateko Ricardo Energy & Environment enpresa kontratatu du La-

kuako Gobernuaren Ingurumen Sailak. Azaldu duenez, duela ehun urte baino gehiago sortutako enpresa britainiar hori aproposa da lana gauzatzeko, ingurumen kontsultore gisa duen esperientzia dela-eta.

Izan ere, erantsi duenez, nazioartean ospe handia du eta liderra da energiaren, ingurumenaren eta teknologiaren esparruetan.

«Nagusiki Britainia Handian eta Europan dihardu. 500 teknikari eta zientzialari baino gehiago ditu —horietako asko euren arloetan adituak—, eta 40 urteko esperientzian bezeroen zerrenda zabala osatu du. Horien artean Europako Batzordea dago», agertu du Ingurumen Sailak. Azterketaren emaitzak hiru

hilabete inguruko epean eskuratzea espero dute.

Kausen txostena

Ingurumen Sailak luizia eragin zuten arrazoiak argitzeko peritu txosten bat ere kontratatu du. Txosten hori Euskal Herriko «lurren ingeniartzako eta geotekniako aditu nagusietako batzuek» osatuko dute.

Otsailaren 6an gertatu zen lur irristatzearen ondorioz, Sailak bere gain hartu ditu «premiarako lanen zuzendaritza, kontratazioa eta egikaritzea, zabortegeiaren egonkortasuna bermatzeko, ingurumenerako arriskua murrizteko eta, batez ere, lurpean geratutako bi langileen bilaketa segurtasun osoz egiteko».

La polémica encuesta apunta que el 22% opta por el euskara en las **Escuelas Infantiles de Iruña**

Fallece el fiscal que llevó a prisión a la Mesa de HB en 1997, en una condena **luego revocada**

Eskubideak aldarrikatzera animatu du Karta Sozialak Iruñean eginiko ekimenean

Udaltopek leiho bat irekiko dio eremu sozioekonomikoari maiatzaren 14ean online egingo duen topaketan

naiz:

OTSAILAREN 6TIK

Joan den otsailaren 6an gertatu zen Zaldibarren Verter Recycling enpresak kudeatzen zuen zabortegeian istripua. Ordutik Joaquin Beltran eta Alberto Sololuze desagerturik daude.



Zaldibarko zabortegeian istripuaren ondoren egin dituzten lanen irudia. Martxoaren 26koa da argazkia.

Jon URBE | FOKU

La auditoría del vertedero de Zaldibar se conocerá en tres meses

El estudio establecerá el grado de cumplimiento y control de las condiciones establecidas

BILBAO - El Departamento de Medio Ambiente, Planificación Territorial y Vivienda del Gobierno vasco encargó una auditoría externa que establezca el grado de cumplimiento y control de las condiciones establecidas en la autorización ambiental integrada (AAI) concedida al vertedero de residuos no peligrosos de la empresa Verter Recycling en Zaldibar, que colapsó el pasado 6 de febrero, lo que causó la muerte de dos operarios. Los resultados de la misma se conocerán en un plazo de tres meses.

La auditoría, que fue anunciada por el consejero Iñaki Arriola en la comparecencia del 18 de febrero en la Diputación Permanente del Parlamento Vasco, tiene como objetivo establecer si las condiciones de la AAI concedida en su momento a la instalación de Verter Recycling eran "lo suficientemente rigurosas y respondían tanto a la legislación aplicable como a las condiciones de operación de un vertedero de residuos no peligrosos de las características del de Zaldibar a lo largo de toda la vida del expediente". Además, tratará de comprobar que la actividad de la empresa fue supervisada adecuadamente a lo largo del tiempo por el Servicio de Inspección de la Viceconsejería de Medio Ambiente, "verificando el cumplimiento de la AAI y la operativa del vertedero". La firma encargada de realizar la auditoría



Trabajos de búsqueda de los dos operarios sepultados. Foto: Pablo Viñas

externa es Ricardo Energy & Environment, la división de consultoría de Ricardo PLC, firma británica "cuya experiencia como consultora medioambiental la hace idónea para la realización de este trabajo", expli-

có Medio Ambiente. Según destacó Arriola, "es una consultora reconocida internacionalmente, líder mundial en el campo de la energía, el medio ambiente y la tecnología, y que opera principalmente en el Rei-

no Unido y Europa", que cuenta con más de 500 técnicos y personal científico, "muchos de ellos expertos reconocidos en sus disciplinas". En sus cuarenta años de experiencia acumula "una amplia lista de clientes", entre ellos la Comisión Europea.

TRES MESES DE PLAZO La Consejería que dirige Iñaki Arriola precisó que el equipo propuesto por Ricardo Energy & Environment para realizar la auditoría incluye, además de especialistas en gestión de residuos y vertederos controlados, profesionales con experiencia en regulación medioambiental, en permisos ambientales, cumplimiento normativo, aplicación regulatoria y desarrollo de políticas. Se espera que sus resultados puedan darse a conocer en tres meses.

El Departamento de Medio Ambiente recordó que las AAI responden a la legislación europea de Prevención y Control Integrados de la Contaminación, que tienen como objetivo aplicar el principio de prevención en el funcionamiento de las instalaciones industriales más contaminantes. Para ello, establecen medidas y controles "muy rigurosos" para evitar o reducir al máximo las emisiones de estas actividades en la atmósfera, el agua y el suelo, incluidos los residuos, con el fin de proteger el medio ambiente. - E. P.

Detenido por agredir a su pareja y traficar con droga

PORTUGALETE - La Ertzaintza detuvo en Portugalete a un varón de 40 años por agredir a su pareja y por tráfico de drogas en una intervención policial que supuso la incautación de 500 gramos de heroína y más de 750 gramos de cocaína, así como 8.700 euros en billetes en un piso situado en la calle Carlos VII de Portugalete. - Efe

Premiada la trayectoria de Juan Ramón González

UPV/EHU - La Federación Iberoamericana de Sociedades de Catálisis reconoció la trayectoria científica de excelencia del profesor de la Universidad del País Vasco (UPV/EHU) Juan Ramón González Velasco, del departamento de Ingeniería Química de la Facultad de Ciencia y Tecnología. - Efe

Llaman a celebrar en las redes el Día de la Visibilidad Lésbica

BILBAO - El Ayuntamiento de Bilbao emitió una declaración institucional con motivo de la celebración mañana del Día de la Visibilidad Lésbica y pidió "alzar la voz" en favor de esa reivindicación. - Efe

VIVE BILBAO.
Ecodiseño con las mejores vistas de la ciudad



Mendizadi

Residencial

Nueva promoción de viviendas libres, en la nueva expansión de Bilbao, junto al Polideportivo de Rekalde. Zona residencial ya consolidada con todo lo que tu familia necesita.

Plantas bajas con jardín o viviendas en altura con amplias terrazas, todas ellas diseñadas para asegurar el mayor confort posible dentro de las mismas, así como una alta eficiencia y ahorro energético.



ESPACIO NATURAL

Junto al Polideportivo de Rekalde y rodeada de zonas verdes.



SIEMPRE CONECTADO

Transporte público para comunicarte con todo y con todos.



TERRAZAS Y JARDINES

Disfruta de tu casa y del entorno al mismo tiempo.

944 70 20 70 // JAUREG.COM

jaureguizar